



Semblanza El legado de Alvaro José Cobo



**Empresa Invitada** Tax Belalcázar: Medio siglo transportando progreso

Pág. 18



Recreación y Deporte La Ceiba está generando nuevos estilos de vida



#### Publicación de la Caja de Compensación Familiar del Cauca

Presidente Consejo Directivo Carlos Mazabuel.

Director Administrativo Juan Cristóbal Velasco Cajiao

Subdirector Administrativo James R. Vidal Rivera.

#### Comité Editorial

Marisol Velasco Chagüendo, jefe Departamento de Servicios Sociales

Oscar H. Paredes, jefe Departamento de Planeación

Ana María Ángel, jefe Departamento
Jurídico

José Dainer García, jefe Departamento Administrativo y Financiero

Guillermo Hernán Hormaza, jefe Departamento Vivienda y Obras

Isabel Ramírez Mejía, rectora Corporación Universitaria Comfacauca

Carlos Manuel Ochoa Vidal, jefe Departamento Norte del Cauca

Paula Andrea Mosquera, jefe de Relaciones Corporativas

José Fernando Ramírez Cano, jefe de Comunicaciones y Relaciones Públicas

#### Editora

Sociedad de Información del Cauca S.A.

#### Diseño y Diagramación

Tridea Sóluciones Gráficas Tel. 8377526

#### Sedes Comfacauca

Popayán: Calle 2 N # 6A-54 PBX 8231868 Santander de Quilichao: Calle 5 # 9-79 PBX (0928) 292183 Puerto Tejada: Carrera 20 # 16-25 PBX (0928) 282189 El Bordo: Cra 7 No. 4-33 Calle Principal Tel. (0928) 262111

## Familias Fuertes 'Amor con límites'

Por décadas el país y el Cauca han venido combatiendo por múltiples frentes el flagelo de la drogadicción que afecta principalmente a los jóvenes menores de 15 años, quienes al no contar con redes de apoyo fuertes, ven vulnerados sus derechos y futuros, por este mal que corrompe cada una de las esferas de la sociedad. De allí que como Caja de Compensación Familiar, en procura de cumplir con las políticas estatales, apostemos por la consecución de programas de intervención social, dirigidos al fortalecimiento del lazo primario de la sociedad: La familia.

En consecuencia, la Caja tomó la decisión de dar inicio al programa Familias Fuertes, que le apuesta al fortalecimiento de los lazos familiares como principal arma para combatir el consumo de sustancias psicoactivas entre los jóvenes del Departamento, principalmente del Norte del Cauca, el cual se suma al proyecto Unidad de Servicios Amigables, hoy en pleno funcionamiento a través de nuestra IPS, que ofrece orientación sexual y reproductiva a jóvenes, logra que los niños y adolescentes del Cauca tengan la oportunidad de encontrar caminos para un desarrollo social en plenitud.

Nuestro compromiso es mejorar los lazos familiares, las relaciones entre padres e hijos. Amor no significa quitar los límites, por el contrario amor significa ponerlos. Cuando una familia está unida tenemos la seguridad de que nuestros jóvenes y adolescentes irán por buenos caminos, esa es la meta con el programa Familias Fuertes.

El Cauca es una zona llena de gente trabajadora, pujante y con mucho talento, así que si fortalecemos a las familias caucanas, podremos generar un cambio, hacer paz y construir una nueva Colombia. Familias Fuertes es una luz de esperanza para los jóvenes del Cauca.

Juan Cristóbal Velasco Cajiao

Director Administrativo



# Mayores beneficios para afiliados A y B



omfacauca es gestora de un modelo de desarrollo social incluyente, su capacidad institucional genera impactos significativos, iniciativas y propuestas que responden a las necesidades básicas de las familias caucanas afiliadas y de la población en situación vulnerable, lo que le permite crear oportunidades de progreso y bienestar.

Como un derecho social de los trabajadores afiliados de menores ingresos y a través de la esencia fundamental del aporte que realizan los empleadores, Comfacauca beneficia a más de 92 mil trabajadores en el Cauca.

#### Los afiliados de categorías A y B gozan de mayores beneficios:

- Tarifas con subsidio y al costo para afiliados categorías A, B y C en temporada baja.
- Programas y tarifas subsidiadas para adultos en edad mayor y personas con habilidades diversas.
- Tarifa corporativa categorizada con subsidio para trabajadores A y B y empleadores afiliados que desarrollen con Comfacauca programas de bienestar de personal.

Edición #10 - Mayo 2017



#### ¿Cuál es su categoría de afiliación?

- Si sus ingresos son hasta 2 smlmv, es Categoría A.
- Si tiene más de 2 smlmv, es Categoría B
- Si tiene más de 4 smlmv, es Categoría es C

#### Tarjeta Corporativa y sus bondades

- Identifica a los trabajadores Afiliados a Comfacauca, otorgándoles tarifas subsidiadas, según categoría
- Medio de cobro del valor del subsidio familiar monetario
- Medio de pago en puntos de atención de servicios Comfacauca.
- Permite obtener descuentos a través de los convenios con tiendas comerciales, servicios en alimentos, centros recreativos, centros de salud, mantenimiento de vehículos, entre otros.
- Permite la homologación de la categoría de afiliación, a través del convenio Cajas sin Fronteras.

Es también la identificación para acceder a los convenios internos en Popayán y en el norte del Cauca, relacionados con centros recreativos, capacitación, recreación y centros vacacionales, como los hostales Comfandi en Silvia y Coconuco; Centro Recreativo Pance, de Comfandi en Cali, Palmira y Candelaria; centros recreativos y vacacionales Comfenalco Valle.

El convenio Cajas sin Fronteras reúne a 27 importantes cajas de compensación de diferentes regiones del país. Los afiliados que conforman la alianza, disfrutan los servicios de capacitación, recreación, deportes, turismo, programas y eventos culturales, homologando su categoría de afiliación.

#### Super subsidio

A las categorías A Y B en el 2017 Comfacauca les subsidia entre el 80% y 70% en programas y servicios. Es decir, que solo deben pagar el 20% y el 30% del costo total de la tarifa.

#### No pierdan esta oportunidad para:

- Cursos y talleres de capacitación
- Programas técnicos laborales
- Ingreso a centros recreativos, deportivos y gimnasios
- Escuelas de formación deportiva
- Logística y recreación para eventos
- Hostal campestre
- Auditorio para eventos y celebraciones con capacidad para 600 personas



#### **Subsidios**



#### Programas y servicios

#### Educación en colegios Comfacauca

- Beca 100 % para afiliados con promedio académico 4.0 provenientes de otras instituciones educativas.
- Para afiliados categorías A y B, subsidios en el valor de matrícula, pensión, derechos de grado y textos (inglés y lectura crítica).

#### Formación para el trabajo y el desarrollo humano

- Subsidio del 80% y 70% para afiliados categorías "A y B" en talleres, cursos, programas técnicos laborales, se subsidia material básico de estudio y para prácticas.
- Subsidio del 80% y 70% para afiliados categoría "A y B" en formación y asesoría para emprendimiento, planes de negocios y derechos de grado.
- Entre el 80% y 90% categorías A y B en programas y servicios de recreación, cultura, capacitación, ac-

- tividades de integración y receptivos turísticos, organizados por Comfacauca.
- Tarifa subsidiada hasta del 95% para adultos mayores y personas con habilidades diversas, categorías A y B, para ingreso a centros recreativos y deportivos de Comfacauca, de lunes a viernes.
- Tiquetera para caminantes (adultos mayores) 30 ingresos al mes.
- Convenios con instituciones educativas, alcaldías, asociaciones de pensionados para aplicar tarifa especial de lunes a viernes: ingreso y programas en Centro Recreativo Pisojé y Unidad Deportiva la Villa, en Popayán; Centro Recreativo la Ceiba y Los Almendros, en Puerto Tejada.

#### Temporada baja:

De lunes a viernes, no incluye festivos, se subsidian las categorías A Y B y a precio de costo para la categoría C, en:







- Escuelas de formación deportiva, subsidio en matrícula y uniforme
- Gimnasio
- Alguiler canchas de fútbol, baloncesto, voleibol
- Canchas de tenis y de squash
- Tiquetera para uso de escenarios deportivos
- Hostal Campestre Pisojé- temporada baja (no incluye días festivos, Semana Santa y meses de julio, agosto y diciembre)

## Para instituciones educativas en convenio tarifa especial paquete recreo deportivo:

incluye ingreso, uso de escenarios deportivos, juegos inflables, tirolesa, muro de escalar, jumping, piscinas y toboganes.

Tarifa corporativa para empleadores afiliados que adquieran los programas de bienestar de personal con Comfacauca.

- Se cotizará el servicio acorde con la logística requerida
- Al valor del costo se le aplicará la tarifa subsidiada por cada trabajador afiliado (y grupo familiar participante) categorías Ay B. Para los trabajadores afiliados categoría C, aplica la tarifa del costo del servicio en:
  - Talleres, seminarios, actividades recreativas, deportivas
  - Couching
  - Actividades de integración de trabajadores
  - Programas de entrenamiento deportivo y uso de escenarios
  - Actividades culturales

En la tarifa corporativa para el empleador afiliado, entre mayor número de trabajadores de categorías A y B participen del programa, mayor es el beneficio.



Divertido Muro de escalar

#### **Ejemplo:**

Si un empleador adquiere un programa de bienestar para 100 trabajadores:

Costo del programa \$1.000.000 Costo por persona \$10.000

Si de los 100 trabajadores, 50 son categoría A, 30 son categoría B, 20 son categoría C.

El empleador pagará el valor por tarifa corporativa de \$ 390.000 (No de \$1.000.000)

Las personas a cargo del trabajador afiliado que tengan menores o medianos ingresos reciben cada mes la cuota monetaria, la cual podrá ser entregada de manera individual mediante pago a través de la tarjeta corporativa.



## El legado Álvaro José Cobo

a Caja de Compensación Familiar del Cauca, Comfacauca, reitera su sentimiento de pesar por el sensible fallecimiento de Álvaro José Cobo Soto, quien durante 13 años orientó como presidente ejecutivo la Asociación Nacional de Cajas de Compensación Familiar, Asocajas.

Desde esa posición contribuyó al fortalecimiento del Sistema de Subsidio Familiar, para hacerlo más incluyente y equitativo, en especial con los trabajadores de menores ingresos, pues era un convencido de que la paz se conquista a través de la construcción de una sociedad más justa y solidaria.

Mejorar la calidad de vida del trabajador y su núcleo familiar, a través de programas de hondo calado social, fue siempre su preocupación, por lo que lideró la cooperación entre las Cajas de Compensación para fortalecer los beneficios del sistema en cuanto a salud, vivienda, recreación y educación. Igualmente, coadyuvó en el desarrollo de los convenios con el Gobierno Nacional con el propósito de estructurar programas sociales dirigidos a la niñez y al adulto mayor.

El doctor Cobo Soto será recordado, no solo por su tesonera labor a favor de la clase trabajadora colombiana, sino también por su don de gentes, por su calidez, por su probidad, que lo hicieron merecedor de varios reconocimientos, entre ellos, el que le tributó Asocajas, por medio de su junta directiva con el premio Vida y Obra en el sector social.

A este destacado profesional, que desempeñó con lujo de competencia importantes cargos en los sectores público y privado, se le reconoce, entre otras ejecutorias, el liderazgo que ejerció para el establecimiento del primer esquema de pagos por medio de la planilla asistida Pila, herramienta que simplificó la cotización a la seguridad social en Colombia.

Deja este líder, que era un convencido del modelo del subsidio familiar por ser generador de transformación social y económica en el país y aliado del Gobierno Nacional en la ejecución de políticas de inclusión y equidad, un enorme vacío, pero también un ejemplo de servicio a la comunidad, que es su mayor legado y se debe preservar.





#### Familias Fuertes: **Amor y Limites**

ste programa busca prevenir conductas de riesgo, entre ellas el consumo de sustancias psicoactivas en adolescentes, entre los 10 y los 14 años de edad, a través del fortalecimiento de la comunicación entre padres e hijos.

La estrategia, que está basada en evidencia científica, la comienza a desarrollar Comfacauca en Popayán, Santander de Quilichao y Puerto Tejada. La Caja se ha impuesto apoyar a 2.500 familias en dos años. En el 2017 llegará a 1.440 y en el año 2018 a 1.100 familias, que según estadísticas es una meta bastante alta, mayor a la alcanzada por otras cajas de compensación en el país.

El Ministerio de Salud y Protección Social contrató a 60 entrenadores a nivel departamental, quienes fueron capacitados para desarrollar el programa Familias Fuertes: Amor y Límites. En Popayán actuarán 30 de ellos y los restantes en la zona norte del Departamento.

Lograr que en las relaciones padres e hijos se establezcan componentes positivos, evita enfermedades como el VIH/Sida o el consumo temprano de alcohol, cigarrillo y sustancias psicotrópicas, han dicho expertos internacionales.

Se ha demostrado en varios países, que con la participación activa del núcleo familiar en este programa, se blinda a los jóvenes de riesgos externos que están al asecho, dándoles herramientas que fortalecen los factores protectores y los hace capaces de decir NO ante las habilidosas tácticas que se utilizan para que los muchachos y niñas caigan en el consumo de drogas ilícitas y otros vicios.

El programa Familias Fuertes: Amor y Límites, se financia con parte de los aportes empresariales del 4% que corresponden a salud, así lo dispuso el Ministerio de la Protección Social que en el año 2014 invitó a las cajas de compensación a presentar proyectos y dio unos componentes. Comfacauca propuso Servicios Amigables, que está en plena ejecución, y Familias Fuertes: Amor y Límites, que focaliza instituciones educativas, empresas, fundaciones que trabajen con la familia y grupos religiosos.





- Torres de 10 y 11 pisos
- 1 parqueadero por apartamento
   Zona BBQ
- Increíble vista
- Sala y comedor independientes
- Vestier en alcoba principal
- Amplio balcón
- Piscina de adultos de 19 metros
- Salón social
- Espacio para gimnasio
- Piscina de niños
- Zona de hamacas
- Casa de muñecas
- Excelente distribución de

ତ 516 62 73 🛘 318 281 94 44 - 315 240 20 <u>1</u>7

Construyendo Vida









## Unicomfacauca abre Escuela de Posgrados



a apertura la hace con la especialización en Tecnologías de la Información y Comunicación en Educación

La Corporación Universitaria Comfacauca – Unicomfacauca- en cumplimiento de su postulado misional de

formar personas altamente competitivas, creativas e innovadoras que impulsen la tecnología y la productividad en las organizaciones, inicia labores en su Escuela de Posgrados con la apertura de la primera cohorte de la especialización en Tecnologías de la Información y Comunicación en Educación, con 48 profesionales interesados en perfeccionar sus conocimientos en TIC y promover el desarrollo de sus habilidades para mejorar los procesos de formación en las organizaciones

a las que pertenecen y con ello contribuir al mejoramiento de la calidad educativa en el Departamento y en la región.

Este programa está autorizado por el Ministerio de Educación Nacional por medio de la resolución 14331 del 07 de Septiembre de 2015.

Esta especialización cuenta con docentes con for-

mación de maestría y estudios de doctorado con destacada trayectoria académica e investigativa, encargados de garantizar la alta calidad de la formación orientada en el programa.

Los egresados de este programa de posgrado estarán en capacidad de establecer un uso de las TIC para desarrollar una lógica que articule los saberes disciplinarios específicos con la necesidad de construir permanentemente un saber pedagógico, para

configurar su acción docente en instituciones o saberes en el campo empresarial.

Este programa está
autorizado por el
Ministerio de
Educación Nacional
por medio de la resolución 14331 del 07 de
Septiembre de 2015.

Edición #10 - Mayo 2017

#### **Educación Superior**



10

El impacto más importante de la estructuración y apropiación de conocimiento en TIC, se resalta en generar estrategias de proceso pedagógico como fuente permanente de contenidos digitales, que impulsen proyectos pedagógicos retadores que incidirán en la calidad educativa y empresarial para el mejoramiento de metodologías de aprendizaje.

Así, el especialista en Tecnologías de la Información y Comunicación en Educación, egresado de la Corporación Universitaria Comfacauca, podrá desempeñarse en múltiples y diversos campos de apropiación de uso y conocimientos de TIC, para producir contenidos digitales con los que pueda generar empoderamiento para transformar proyectos en áreas específicas de conocimiento en educación y a nivel empresarial.

Este nuevo reto que asume Unicomfacauca permite abrir sus puertas a las personas interesadas en continuar su proceso de formación para la vida, con programas de posgrado que les permitan desarrollar nuevas habilidades para el desempeño laboral y social.

Con este nuevo programa académico y las futuras ofertas de este nivel en la Escuela de Posgrados, Unicomfacauca reafirma su compromiso con la creación de valor para el mejoramiento de la productividad y la competitividad de las organizaciones en los diferentes contextos regionales. ©



www.comfacauca.com



## Jornada Escolar Complementaria llegará a Caldono y Buenos Aires

## Plan Lector y Escuela de Formación Deportiva son las estrategias

Buenos Aires y Caldono, dos municipios caucanos que han sufrido los rigores del conflicto armado, llegará el programa Jornada Escolar Complementaria (JEC) de Comfacauca.

La apertura se hará una vez la Secretaría de Educación del Departamento defina las instituciones en las que se implementará la JEC, a fin de orientar el tiempo libre de la población escolarizada.

El Plan Lector y Escuelas de Formación Deportiva, serán las modalidades que se desarrollarán en centros educativos de esos municipios que, en lo posible, puedan irradiar a Zonas Veredales Transitorias de Normalización para atender a la población infantil.

Los instructores que orientarán el programa de Jornada Escolar Complementaria (JEC) en Buenos Aires y Caldono, serán de esas regiones y deberán cumplir con el perfil de los proyectos que van a desarrollar.

A través del deporte, de la danza, de la música, de la educación ambiental, del fomento y promoción a la lectura, este programa, que está en 32 municipios del Cauca, transmite y fortalece valores.

Pero no solo por medio de esta lúdica Comfacauca acompaña a los niños en su proceso de desarrollo integral, también realiza actividades con los padres de familia para empoderarlos del proceso educativo y de la formación de comunidad, por cuanto la política de la Caja se orienta hacia la participación y la inclusión social.

Además de las actividades que realiza la JEC, que son muy positivas, a futuro se convierten en factores protectores de elementos externos que pueden afectar a la niñez escolarizada y a las familias. Adicionalmente, estas jornadas contribuyen a mejorar el rendimiento académico y son una estrategia de permanencia en el sistema escolar, por lo que significan en el campo académico y en la formación en valores para lograr una mejor sociedad. ©





### Pisojé con nuevos atractivos para el disfrute de la familia Las piscinas son un centro de diversión.

gradable y muy alegre luce la zona de piscinas del Centro Recreativo Pisojé de Comfacauca, con la temática acuática, fruto de la reciente obra.

Se ampliaron los espacios de baños para hacerlos más cómodos, se intervinieron los pisos, tanto de este sector como del ingreso a las piscinas; se arreglaron y modernizaron la sauna y el baño turco.

Se revisó la maquinaria, se hizo mantenimiento de toboganes, piscinas, se inspeccionó el desagüe de baños turcos para que los servicios funcionen en debida forma.

Mención especial merecen las divertidas piscinas de gateadores y de niños. A la de gateadores se le puso goma, material suave y seguro. En la piscina para niños se ubicaron dos esculturas, una de caracol y otra de cangrejo, con toboganes para que los pequeños se deslicen, suban escaleritas y se diviertan.

El cangrejo, un poco más grande, tiene cuatro toboganes laterales, uno bota agua por las tenazas, es muy entretenido. En el centro de las dos esculturas se levantan juguetonas palmeras que lanzan chorritos de agua para que los niños que no quieren meterse a la piscina, se mojen y disfruten.

De verdad, es un centro de diversiones dentro de la piscina de niños, que tiene forma de playa y se entra poco a poco; el agua sube y llega hasta el nivel del piso, es emocionante.



#### Recreación



La zona de los juegos de niños está decorada con colores vivos, el piso tiene dibujos de animales marinos. El tono que rodea las piscinas semeja arena.

Luego de la piscina, se pasa a la lluvia de flores, que son tanques en los que circula el agua, que sube por unos tubos y llena unos recipientes en forma de pétalos de flores.

Debajo de esa atracción hay unos dispersores de po-

tencia, que hacen que el agua caiga dispersa como en una cascada y mientras se llena uno, otro se vacía. Se disfruta en todas las piscinas y los adultos comparten con sus hijos. La gran expectativa es cuando se voltea el tarro, se produce euforia, hasta quienes no están debajo, terminan mojándose por la cantidad de agua que expulsa.

La piscina "Puente del Humilladero", en honor a uno de los más importantes símbolos de Popayán, está adecuada en forma de oasis. La atracción se halla en el centro. Unas cascadas caen de la parte frontal, que ofrece dos toboganes, uno de ellos encerrado en acrílico, en forma curva, muy divertido. De la parte trasera del "Puente del Humilladero" salen cuatro toboganes rectos.

Al final del puente, que tiene los característicos faroles estilo colonial, de los que brota agua todo el tiempo, está el tobogán curvo, del que se puede bajar por la parte lateral, o los cuatro toboganes traseros que son rectos. El puente está adornado con luces que giran y lo hacen más atractivo.

En el área de la piscina de toboganes se hicieron adecuaciones y se cubrió con grama sintética, que le da un aspecto natural. Allí se enmarca una zona con grandes rocas artificiales que semejan un desierto, por las que se cuelan cascadas decorativas. En la parte inferior hay un espacio acogedor, propicio para la diversión en familia.

El rediseño efectuado en el centro recreativo de Pisojé, ofrece diversas texturas, colores, ambientes, juegos y sensaciones, que son experiencias únicas para el disfrute de los afiliados a Comfacauca, sus familias y la ciudadanía en general. 6



La piscina "Puente del Humilladero", en honor a uno de los más importantes símbolos de Popayán, está adecuada en forma de oasis.



Grandes rocas artificiales que semejan un desierto, por las que se cuelan cascadas decorativas.



# Cancha de Unidad deportiva la Villa fue el escenario para recordar de l'profe' Portilla

ay seres humanos que, a diferencia de quienes ostentan poder, trascienden en la vida de mucha gente y de las propias comunidades.

Ese fue el caso de José Fredy Portilla Salazar, el querido y respetado instructor del programa Jornada Escolar Complementaria, JEC, de Comfacauca, quien no solamente dejó un enorme vacío en su familia, sino en sus 'hijos adoptivos', los niños de la JEC y de Pumas Fútbol Club.

A través de su ejemplo como persona, de su calidad humana, de su generosidad sin límites, dejó huella imborrable en muchos jóvenes que hoy juegan en varios equipos nacionales y extranjeros, a quienes formó no solo

como futbolistas, sino como personas de bien.

Precisamente Comfacauca le hizo un sensible homenaje, horas después de su sepelio, el 27 de marzo de 2017 en el espacio que él más quiso, como fue una cancha de fútbol. Sus pupilos, acompañados por la esposa del profe Portilla, Belsy Yazmín Tombé Valencia, comenzaron el duelo en uno de los campos de fútbol

de la Unidad Deportiva la Villa de Comfacauca, en donde le contaron a Visión Comfacauca lo que él significó en sus vidas y el camino por el que hoy transitan.

"José Fredy era un ejemplo, un luchador entregado a su trabajo, a sus niños, como les decía a sus alumnos, daba todo por ellos, tanto que encontraban en él a un papá, a un amigo, a un psicólogo. Tenía una gran vocación de servicio y mucha bondad. Oír a los niños gritar 'Porti, Porti, era maravilloso", dijo con emoción y gran serenidad, Belsy Yazmín, su compañera de vida, quien les prodigaba techo y comida a los pupilos de su esposo.

El profe Portilla integró la selección Cauca de Fútbol, pero no pudo ser jugador profesional, por falta de apoyo, de ahí que se dedicó a entrenar a niños y a jóvenes. Era un caza talentos, varios chicos que hoy están en el fútbol profesional, salieron de Jornada Escolar Complementaria de Comfacauca, y luego pasaron a Pumas Fútbol Club, su escuela del alma.



José Fredy Portilla Salazar, el querido y respetado instructor del programa Jornada Escolar Complementaria de Comfacauca, será recordado por siempre.

John Fredy Figueroa Bermúdez, John Arboleda Valencia y Carlos Andrés Godoy Micolta, recordaron a su profe con inmensa gratitud, en medio de la nostalgia.

A John Fredy, que hoy tiene 17 años, el profe Portilla lo fichó cuando su equipo se enfrentó en El Bordo a Águilas, de El Estrecho, Patía, en el que jugaba el jo-

ven, a quien llevó a su casa en Popayán, le brindó techo y familia. Lo dotó, con la ayuda de la JEC de Comfacauca, de lo que le faltaba para ser un mejor jugador. Entró a Pumas Fútbol Club, en donde jugaba de central, pero como es un jugador fuerte, Portilla le sugirió ser delantero, le enseñó movimientos y el muchacho comenzó a hacer goles,

#### Homenaje





Los futbolistas John Fredy Figueroa Bermúdez, John Arboleda Valencia y Carlos Andrés Godoy Micolta, recordaron a su profe con inmensa gratitud.

estuvo en la selección Cauca, luego el profesor Portilla lo envió a una escuela en Bogotá. Jugó en Fortaleza y regresó a Popayán a entrenar con Portilla, quien luego lo remitió a Medellín, al equipo de Pacho Maturana. Posteriormente estuvo en Boca Junior de Cali; en el 2016 jugó un torneo nacional y en el 2017 lo fichó Deportes Quindío que lo subió a la sub20 y hoy juega de delantero nueve.

El profe, a quien recuerda como un extraordinario ser humano y gran entrenador, le decía que primero debía

ser futbolista profesional y luego selección Colombia. "A él le debo lo que soy como persona y como futbolista, se lo agradezco, como también a su familia que me brindó todo su apoyo. Le prometí que conseguiría una cancha propia para los niños del Club y lo voy a cumplir", aseguró este joven deportista.

John Arboleda Valencia, a quien bautizó 'El Tino', lle-

gó a Popayán procedente de López de Micay, y el profesor Portilla lo invitó a entrenar con él. Le prometió que lo haría un jugador muy importante. A falta de alojamiento, el profe le ofreció su casa, allí compartió durante ocho años con la familia Portilla.

Arboleda, quien también hizo parte de la JEC, enviado por su maestro, estuvo en la escuela de Pacho Maturana, en Medellín. De allí partió a Argentina, a jugar con el River, de ese equipo pasó a Argentinos Juniors, en donde permaneció cuatro años; después integró el Club Atlético Banfield, estuvo en el Club Social y Deportivo Defensa y Justicia Defensa; Club Atlético Excursionistas, equipo de la B de Argentina. Ahora está en San Roque de Lepe Sevilla, España, en donde empezará una pretemporada, que era la alegría del 'profe'. Llegó a Popayán a solicitar certificados del sologio y so an

ficados del colegio y se encontró con la enfermedad de su mentor, con quien alcanzó a hablar y despedirse. Le solicitó, entre otras cosas, no dejar caer Pumas Fútbol Club y adquirir una cancha para que los niños puedan entrenar.

"Para mí, más que un entrenador, fue un papá, así le decía a veces, y a su esposa mamá; siempre estaré agradecido con ellos. En su memoria, les voy a retribuir

a los niños futbolistas, para que no les falte nada, como el profesor Portilla lo hacía", afirmó el futbolista.

Comentó sobre el 'buen ojo' que tenía para escoger futbolistas. Varios de ellos hoy juegan en Nacional, El Cali, en Bogotá y en el exterior.



Para Jhon Arboleda Valencia, el "Profe" portilla fue como su papá





"Si él no me hubiera enviado los pasajes para venirme a Popayán a jugar fútbol, no sé qué sería de mí, tal vez un vicioso o un matón, el profe Portilla me sacó de Tumaco con el fin de que fuera un ejemplo de vida para mis amigos y siguiera mi carrera de fútbol profesional, eso siempre lo voy a tener en mi mente, sé que lo voy lograr", dijo Carlos Andrés Godoy Micolta, otro futbolista formado por el entrenador Portilla.

Le insistía en que era un buen jugador, mejor que muchos futbolistas profesionales y que allí debía llegar. Godoy Micolta, también vivió en casa de su entrenador.

En el 2008 entró al Pumas Fútbol Club, pasó luego a la escuela Maturana en Medellín, con Cristian Mejía, que ahora está jugando en Méjico. Regresó a Pumas, en donde siguió entrenando con su profe, en el 2011 se integró a la nómina de Argentina Junior, recomendado por el profesor Portilla, quien, además, viajó con él y lo dejó instalado, pues lo que más le importaba, era el bienestar de los jugadores.

Luego lo eligió para que fuera a las inferiores de Millonarios, pasó la prueba entre 300 aspirantes. Al cumplir



John Fredy Figueroa Bermúdez, John Arboleda Valencia y Carlos Andrés Godoy Micolta, recordaron a su profe con inmensa gratitud, en medio de la nostalgia.

el contrato, Godoy Micolta, salido también de la JEC de Comfacauca, regresó a Pumas a seguir entrenando. En el 2015 Portilla lo envió a las inferiores de Patriotas, y le llegó la oportunidad de jugar profesionalmente con ese equipo de Boyacá. Posteriormente conformó el Club Unión Maestranza de Bolivia.

Como sus compañeros futbolistas, salidos de la JEC de Comfacauca, programa que impulsó la creación de Pumas Fútbol Club, este deportista tumaqueño tiene el propósito de contribuir con la adquisición de una cancha de fútbol propia para este club, como era el deseo del profe Portilla. 6



Subsidio familiar monetario, Educación - colegios, Capacitación,
Unicomfacauca: educación superior, Bibliotecas, Vivienda de interés social,
Crédito social, Salud, Oficina de Gestión de Empleo,
Fosfec: Fondo de Solidaridad de Fomento al Empleo y Protección al Cesante,
Recreación, Deportes y Turismo, JEC: Jornada Escolar Complementaria,
AIN: Atención Integral a la Niñez, Programas para el Adulto mayor, Asopagos (PILA).

**POPAYÁN** PBX. 8231868

PBX. 8231868

PUERTO TEJADA PBX. 8282189

**EL BORDO** PBX. 8262111 MIRANDA Tel.: 8476330

**SANTANDER** 

**DE OUILICHAO** 

PBX. 8292183

**GUAPI** Cel.: 310 468 1793







## En pleno auge Escuela de Formación Deportiva en Puerto Tejada

#### Una gran oportunidad formativa y recreativa para niños y jóvenes.

a Escuela de Formación Deportiva, Esfoder, que Comfacauca estableció en junio de 2016 en Puerto Tejada y que ha tenido gran respuesta, está dirigida a los niños y jóvenes, hombres y mujeres, entre los 7 y 16 años de edad, con el fin de que inicien, perfeccionen y se especialicen en uno de los deportes que ofrece este programa y afiancen su formación integral como personas y deportistas.

El programa cuenta con los mejores y más seguros escenarios deportivos de la región, como son los centros recreativos La Ceiba y Los Almendros, de Comfacauca, que están al servicio de los nuevos deportistas, quienes tienen a su disposición monitores altamente calificados para la práctica de fútbol, baloncesto, voleibol y natación.

Importantes beneficios les proporciona a niños y jóvenes el programa Esfoder, tanto en su preparación deportiva como en el aprovechamiento del tiempo libre, en especial en un medio de alta vulnerabilidad social.

En cuanto a la metodología, las categorías tienen grupos de máximo 25 niños por instructor, con intensidad horaria por sesión de entrenamiento de una hora y 30 minutos, tres veces por semana, en el que se aplica el método demostrativo para que los niños se apropien y aprendan habilidades deportivas.

La pensión, que incluye subsidios para los afiliados de las categorías A y B, aplica para todos los meses del año, además contempla uniforme, kit acuático para natación y póliza contra accidentes.

#### Categorías:

#### Fútbol

Baby 7-8 años Gorrión 9-10 años Infantil- fem. 11 a 12 años Infantil - mas. 11 a 12 años Prejuvenil 13 a 14 años Voleibol Junior 10 a 14 años

Prejuvenil 15 a 16 años

#### **Baloncesto**

Junior 10 a 14 años Prejuvenil 15 a 16 años

#### Natación

Principiantes Intermedios Avanzados

RESUMEN		
А	181	80%
В	38	17%
С	3	1%
Р	4	2%
TOTAL	226	100%

La mayor participación es de niños que hacen parte de familias afiliadas de menores ingresos.







on nuevos servicios, implementación de tecnologías, un importante proyecto de infraestructura a punto de iniciar, capacitación permanente a sus conductores sobre seguridad vial, entre otros desarrollos, Tax Belalcázar está celebrando 50 años de existencia.

Esta empresa cooperativa que un grupo de ciudadanos comenzó a gestar en Popayán a comienzos de septiembre de 1966, nació a la vida jurídica el 28 de marzo de 1967 para prestar servicios de transporte urbano e intermunicipal, labor que ha venido cumpliendo con eficiencia y seguridad. Precisamente, Tax Belalcázar es una de las empresas del suroccidente colombiano que tiene la menor accidentalidad.

Desde hace 35 años Luis Alberto Peña Castillo gerencia esta empresa cooperativa, la que recibió casi en estado agónico en 1980 con una pérdida de \$500.000 cuantía considerable para la época. Hoy, el patrimonio de Tax Belalcázar es de \$6.000 millones.

Con este ejecutivo, que estuvo prestado a la actividad política, primero en el Concejo de Popayán durante 11 años, y luego en la Asamblea del Cauca, un período, dialogó con Visión Comfacauca sobre el desarrollo de la empresa, los nuevos servicios para los usuarios y los proyectos en curso.

L.A.P.C. Hemos ejecutado muchas cosas, sobre todo hemos generado más de 1.000 empleos directos, que creo es un buen aporte. Además, prestamos el servicio de transporte con seguridad, eficiencia y calidad. Tenemos las certificaciones de Bureau Veritas, incluso en este momento estamos certificando en calidad la estación de servicio, el servicio especial escolar y de turismo. Consideramos que al certificar todos los procesos y servicios que ofrecemos, los usuarios se van a sentir más satisfechos al utilizar a Tax Belalcázar como su empresa preferida en el Departamento del Cauca y en el sur occidente colombiano.

Creo que hemos avanzado y, sobre todo, que la empresa ha contribuido al desarrollo social y económico del Departamento del Cauca y su capital.

#### V.C. ¿Con qué parque automotor cuenta la empresa?

*L.A.P.C.* Tiene 500 vehículos en diferentes modalidades: servicio intermunicipal con 130 automotores, 260 taxis, servicio mixto de carga y pasajeros, camionetas para transporte especial, en este campo se tiene, por ejemplo, contrato para Popayán con la Compañía Energética de Occidente. La normatividad exige tanto a las entidades públicas como a las

#### **Empresa Invitada**



descentralizadas y privadas contratar con empresas debidamente habilitadas por el Ministerio de Transporte. Igualmente, Tax Belalcázar cuenta con 500 asociados, cada uno con su vehículo.

#### V.C.; Qué rutas cubre Tax Belalcázar?

L.A.P.C. Al comienzo solo tenía la ruta Popayán-Cali y el servicio urbano en Popayán. Logré conseguir que el Ministerio de Transporte nos concediera los trayectos Popayán-Cali-Pereira; Popayán-Cali-Armenia; Cali-Popayán-Pasto-Ipiales. También tenemos las frecuencias Popayán- Silvia; Popayán -Santander de Quilichao; Popayán- Puerto Tejada y el servicio mixto de Popayán-Inzá-Turminá.

#### V.C. ¿Cómo ha sido la transformación del servicio de transporte durante este medio siglo?

L.A.P.C. El Ministerio de Transporte viene de manera permanente actualizando la normatividad a través de leyes, decretos y resoluciones, lo que ha permitido la transformación del sector que beneficia no solo a las empresas, sino a los usuarios. Hay que cumplir con ciertos requisitos que conllevan a la prestación del servicio con calidad, eficiencia y, en especial, con seguridad, en ese sentido las leyes 105 y 336

establecen parámetros muy claros.

Precisamente se acaba de aprobar la ley del Plan de Seguridad Vial, que establece capacitación a los conductores, a los despachadores, etc., para prestar un servicio eficiente. Esto nos ha servicio para ir mejorando.

#### V.C. ¿Cómo va el desarrollo tecnológico?

**L.A.P.C.** Creo que las empresas de transporte que no adopten tecnología de punta, tienden a desaparecer. Tax Belalcázar continúa en ese proceso; es más, vamos a tener el servicio de taxi de lujo en Popayán, debidamente habilitado como lo exige el Ministerio de Transporte en esta modalidad. Estamos en ese proceso para ofrecerle a la ciudadanía un valor agregado.



Antiguamente Tax Belalcázar operaba desde el parque Francisco José de Caldas.

Desde septiembre de 2016 Tax Belalcázar brinda el servicio de taxis con plataforma GPS, en este momento prestamos 40.000 servicios mensuales, otros 40.000 por medio de radiotaxi a domicilio, el que se utilizaba anteriormente con operadora. Vamos avanzando, y en unos cinco o seis

> meses tendremos toda la implementación para que solamente se pida el servicio por la plataforma, que será muy eficiente, pues Popayán necesita más taxis. En ese sentido la Alcaldía tiene que efectuar un estudio, porque hace unos 20 años la Universidad del Cauca hizo el último, en el que dijo que en el 2010 se tenía que incrementar el parque automotor. Popayán ha crecido, se han aumentado las urbanizaciones, los barrios



Luis Alberto Peña Castillo, gerente Tax Belalcázar.

y no se da abasto. A veces se dice que hay mal servicio de taxis, lo que pasa es que no hay las unidades que requiere la ciudad. Al parecer el Municipio, por intermedio de la Secretaría de Tránsito, adelanta un estudio para saber el número de taxis que demanda Popayán. Como mínimo se necesita 200 taxis más.





Mientras en Pasto hay 4.000 taxis, Popayán tiene solamente 972 que son insuficientes. Los usuarios tienen la razón de quejarse por falta de estos vehículos. Me ha pasado, en especial en horas pico no he conseguido taxi.

## V.C. Popayán no tiene vías suficientes para el tráfico actual, si aumenta el número de taxis se congestionaría aún más. ¿Qué se debe hacer?

*L.A.P.C.* Popayán necesita, por lo menos, tres puentes elevados para mejorar la movilidad. Uno, en Toscana, otro en Campanario y el tercero en Bella Vista.

Es necesaria una inversión de por lo menos 150 mil millones de pesos, hay recursos no solo nacionales, sino internacionales con el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) que les presta a los municipios con intereses frescos. Creo que eso se debe aprovechar, en especial en la era del posconflicto, que dicen, habrá mucho dinero, pero hay que hacer gestión.

También hemos propuesto un pico y placa para aquellos vehículos que no están matriculados en Popayán y utilizan la malla vial de la ciudad. Se debe tener sentido de pertenencia y radicar las cuentas en la ciudad si no quieren que haya pico y placa de tres o cuatro dígitos. Se deben mejorar y agilizar los trámites en la Secretaría de Tránsito.

## V.C. ¿Cuáles son los nuevos proyectos de la empresa al llegar a sus 50 años de existencia?

*L.A.P.C.* En el 2017 iniciaremos la construcción de la sede administrativa, de un hotel de paso con 20 habitaciones para conductores de tractomulas y un diagnosticentro con tecnología de punta, en la variante, en donde tenemos la estación de servicio.

#### V.C. ¿Cómo está trabajando Tax Belalcázar para contribuir a la seguridad vial?

*L.A.P.C.* Desde antes de aprobarse la Ley de Seguridad Vial, veníamos en ese proceso, capacitando a los conductores. Es más, Tax Belalcázar es una de las empresas del suroccidente



Bus de servicio intermunicipal de Tax Belalcázar.

colombiano que tiene la menor accidentalidad en el servicio de transporte, y eso se debe a la permanente capacitación, a través de la cual les refrescamos a los conductores las normas de tránsito. El plan de seguridad vial no es para formularlo y dejarlo en un escritorio, sino para volverlo operativo, llevarlo a la práctica, y eso es lo que estamos haciendo.

A través del numeral 767 la gente se puede quejar a la Superintendencia de Puertos y Transporte, sobre cómo conduce el motorista, eso nos ayuda a mejorar, por cuanto la Superintendencia nos envía esas observaciones, que nos obligan a tomar los correctivos del caso. Es decir, que tenemos que sancionar disciplinariamente a los conductores.



# La Ceiba está generando nuevos estilos de vida en el norte del Cauca Programas y servicios para todas las edades.



Zona Acuática, inaugurada en diciembre de 2016. Isla del Chontaduro.

#### Visión Comfacauca

I centro recreativo La Ceiba, en Puerto Tejada, que Comfacauca dio al servicio en su primera etapa en diciembre de 2015 con la zona deportiva, y la segunda en diciembre de 2016 que corresponde a la zona Acuática, ha superado las metas proyectadas en provecho de la comunidad del norte del Cauca.

En el 2016 benefició a más de 15.000 personas que hicieron uso de las canchas en grama sintética de fútbol 11 y fútbol 5, así como del amplio coliseo, en donde se han llevado a cabo diferentes actividades, entre ellas, la fiesta del 1 de Mayo, día del trabajador; el Bingo Empresarial del sector industrial del norte del Cauca, torneos internos de empresas, olimpiadas Copa de Trabajadores que se realiza cada año, actividades para celebrar fechas especiales, de integración, deportivas y culturales. Todas estas festividades enfocadas a la familia.

>>



#### **Gran impacto**

Muy positivo ha sido el impacto generado por el centro recreativo La Ceiba, epicentro de nuevas alternativas para el buen uso del tiempo libre, tanto de los niños, jóvenes, adultos como de la comunidad en general, comenzando por la de Puerto Tejada, población sede de este centro recreativo.

Igualmente, se cuenta con nutrida asistencia de habitantes de Villa Rica, Guachené, Padilla, Santander de Quilichao, además de afiliados a Comfacauca que residen en Florida y Candelaria, en el Valle del Cauca, quienes trabajan en los ingenios y utilizan La Ceiba para sus encuentros deportivos, de grupos de compañeros, entre otras actividades.

Con la apertura de la zona Acuática, en diciembre de 2016, se pusieron al servicio de la comunidad del norte del Cauca, seis piscinas, entre ellas dos para bebés. En la semiolímpica se desarrolla la actividad de la Escuela de Formación en Natación.

Se abrieron cursos de natación para bebés, madres gestantes y para adultos que no saben nadar. Son variadas las actividades que ofrece La Ceiba, por ejemplo, los martes y jueves un grupo de 50 personas, 40 mujeres y 10 hombres, practican zumba, cardio box, crossfit, entrenamientos training y militar.

Con el programa 'Ceiba Saludable' se han generado nuevos estilos de vida sanos para todas las edades de la población beneficiaria.

#### **ComfaAmiguitos**

En marzo de 2017 se inició el programa ComfaAmiguitos, que consiste en acompañar a los niños, tres días a la semana, en la elaboración de tareas escolares, que se combina con recreación. De esa manera se logra que los pequeños hagan buen uso del tiempo libre, mientras sus padres cumplen con su jornada laboral, lo que significa un gran apoyo para ellos.

La Caja está aportando a las necesidades de la familia, ayudándole desde la recreación y el deporte al proceso de aprendizaje y enseñanza de manera lúdica.

#### Escuelas de Formación

Nada más emotivo que ver llegar a las dos de la tarde, todos los días, a los niños, enfundados en su uniforme verde-azul, distintivo de la Escuela de Formación Deportiva (Esfoder)

Este alegre ejército de chiquitines, arriba a La Ceiba para disfrutar de los entrenamientos de baloncesto, natación, fútbol y voleibol en los confortables escenarios deportivos. Desde su cálido saludo se advierte el orgullo que sienten de pertenecer a la Escuela de Formación Deportiva Comfacauca.





Canchas de fútbol del centro recreativo La Ceiba, en Puerto Tejada.





Cuando • quieras, donde quieras, donde estes.

Crédito en línea Comfacauca ¡Solicítalo ya!



» LÍNEAS DE CRÉDITO: salud, recreación, educación, libre inversión, compra de cartera, vehículo, electrodomésticos y crediexpress.

A través de Crédito en línea realiza: solicitudes de crédito, consultas del estado del trámite y estado de cuenta. Descarga: certificados de saldo y paz y salvo.

#### « Presta atención a los siguientes pasos »

Ingresa al portal web www.comfacauca.com∫\m

Ubica el botón Comfacauca en línea. (esquina superior derecha del portal). Comfacauca en Linea

Si ya tienes una cuenta creada ingresa tus datos y presiona el botón ingresar.



Si aún no tienes una cuenta haz clic en Registrese aquí! e ingresa tus datos personales. Registrese aquí!

Diligencia el formulario de registro y acepta términos y condiciones.



Una vez se encuentre activa la cuenta ingresa al portal con tus datos de acceso



Ubica en el menú principal el botón CRÉDITO v escoge la opción según tu necesidad.



Y listo..!!! Harás parte de nuestra comunidad digital.

#### POPAYÁN

Tel.: 8231868 ext. 106 - 157 - 228 Calle 2 N # 6A - 54 Br. Modelo Email: cartera@comfacauca.com

#### SANTANDER DE QUILICHAO

Tel.: 8292183 - 8296266 ext. 404 Carrera 10 No. 5 - 22 Barrio Centro. Email: creditosantander@comfacauca.com

#### PUERTO TEJADA

Teléfono: 8282189 ext. 535 Cra 20 No 16 - 25 Br. El Centro Email: creditosagencianorte@comfacauca.com



































#### ASOPAGOS, UNA EMPRESA DE COMFACAUCA QUE AFIANZA NUESTRO COMPROMISO CON USTED Y LA REGIÓN

#### **Servicios PILA**

- Pago de Cesantías.
- Pago de aportes.
- Generación automática de planillas.
- Certificaciones de pago.
- Reporte de transacciones de pago.
- Reporte de : pagos y empleados por administradoras. novedades, incapacidades. histórico de pagos.
- Pago de cesantías a fondos privados y Fondo Nacional del Ahorro de forma ágil y segura.
- Comprobante detallado de pago por empleado a su correo electrónico.
- Soporte personalizado.
- Consulta por: centros de costo, empleado pensionado. por empleados, administradoras, departamento y municipios detallados.
- Planillas en formato Excel o PDF.

#### **INFORMES**

